

Revue de presse

2023 LA CALDENIACIENNE



L'EST
Républicain
cebra GROUPE | Dimanche 3 septembre 2023

35^e
CALDÉ
NIACIENNE

1300

Soit l'affluence de cette édition de cette 35^e édition, qui confirme la tendance à la hausse de la Caldéniacienne, descendue à 1.002 en période covid en 2021.



Course sur route

La Caldéniacienne un succès fou



Avec une affluence grandie de plus de 25% en deux éditions, la course de Chaudeney-sur-Moselle a effectué son retour au premier plan pour cette rentrée des coureurs. Photo Eric DUBOIS

► En images

Les Rozalski...
C'est la famille



Au regard de son record personnel (1h07'03), les 1h21'07 du jour avaient essentiellement valeur de test en termes de sensation pour Anthony Rozalski. Vainqueur, le Villarois se savait attendu sur la ligne d'arrivée... Sa mère Catherine, ancienne gloire du feu Trophée Sport-Loisir ou encore des 6 jours du Toulouis avait bouclé les 10 km en 59'04. « Je suis tout de même sur le podium des "vieilles" souriait la maman ». 3e en master 5. Bon sang ne saurait mentir.

Le podium "berlinois"



À l'image Anaïs Beuchet (1h32'03), Emilie Jacquot-Claude (1h23'01), Julie Streit (1h30'10) forment le triplé victorieux du semi-marathon... avec une particularité. Toutes trois s'entraînent auprès du team Badgers et toutes trois se préparent actuellement pour le marathon de Berlin qui se tiendra à la fin du mois. Chacune avait évidemment des attentes particulières en prenant le départ de la Caldé. Et les voyants sont pour l'instant au vert.



Course sur route P.9
Succès retrouvés pour la "Caldé"



Photo Eric Dubois

35e Caldéniacienne en préparation : plus de 120 bénévoles sur le pont

Ce dimanche 3 septembre, le village accueillera la 35e édition de la Caldéniacienne, course réputée dans la France entière et qui attire aussi Belges, Luxembourgeois, Allemands n'hésitant pas à faire des centaines de kilomètres pour profiter des parcours forestiers et des animations qui justifient son classement dans les plus belles courses de France.

La Caldéniacienne nécessite une grosse organisation, pilotée par le créateur de l'épreuve, le boss, Alain Sommaruga, entouré d'une équipe de fidèles bénévoles, qui planche sur l'événement depuis plusieurs semaines. Une équipe aux inscriptions, une autre sur le terrain (trois parcours : 10 km, semi-marathon et randonnée) et l'installation des barrières, chapiteaux, tables et bancs sur le site départ/arrivée. Dimanche

ce sont plus de 120 personnes qui assureront l'accueil, la restauration, le guidage et la sécurité et les nombreuses animations.

Circulation et parkings

Dans le village, le stationnement et la circulation seront interdits rue du Colombier, rue des Coquillottes, rue de l'Eglise et rue de la Fontaine Ste-Walburge. Une déviation est prévue par la rue André Bachmann remise en double sens de circulation. Malgré le parking extérieur prévu pour les coureurs, de nombreux véhicules viendront stationner dans les autres rues, la plus grande compréhension est demandée aux riverains pour cette situation qui ne durera que la matinée.

► **Départs des courses :** rando : 9 h ; 10 km : 9 h 15 ; semi-marathon : 9 h 35. Se présenter au moins 30 mn avant le départ.

1200

Au vu des inscriptions reçues à ce jour, les organisateurs s'attendent à voir plus de 1200 participants sur les trois épreuves. Côté météo, la pluie a toujours épargné la Caldé, on croise les doigts. Précision, les inscriptions se font uniquement sur internet, aucune inscription ne pourra être prise sur place le jour de la course.



Une équipe de bénévoles toujours fidèle.

Course sur route

La « Caldé » siffle la pré-rentree

► **35e Caldéniacienne**
Ce dimanche,
à Chaudeney-sur-Moselle

Avant la rentrée des classes, un petit galop champêtre et animé serait-il à propos ? À Chaudeney-sur-Moselle, la question ne se pose plus. À l'aube de la 35e édition ce sont une nouvelle fois près de 1.200 coureurs qui sont attendus pour découvrir une épreuve toujours inscrite au label national du Challenge de la convivialité.

Entendez par là que tout est pensé pour choyer les coureurs : gardiennage d'enfant, restauration sur place, parcours animé et costumé, ravitaillement du « terroir », le tout en traversant le fort de Villey-le-Sec.

Une formule connue mais surtout reconnue à laquelle son créateur de la première heure, Alain Sommaruga, annonce un petit changement pour 2023 : « Attention, par rapport aux précédentes éditions, nous avançons tous les départs d'un quart d'heure.



La Caldéniacienne offre toujours un décorum pensé et travaillé. Photo Eric Dubois

Cette modification est destinée à simplifier la tâche des bénévoles. Avis aux intéressés.

Organisation : 9 h : marche (11 km, 7 €), 9 h 15 : 10 km (15 €) ; 9 h 35 : semi-marathon (20 €).
Inscription possible jusqu'au vendredi soir sur le Sportif.com, possible le samedi après-midi à la mairie (Majoration de 3 €).

Chaudeney-sur-Moselle

La Caldéniacienne, c'est courir ou marcher pour le plaisir



Entre course/randonnée et festivités, venez-vous dépasser et vous amuser sur la 35e Caldéniacienne le dimanche 3 septembre. Photo Eric Dubois

L'indéracinable Alain Sommaruga et sa fidèle équipe de bénévoles donnent rendez-vous aux amateurs de course à pied, mais également de randonnée le dimanche 3 septembre à l'occasion de la 35e édition de la Caldéniacienne, plus ancienne des épreuves festives au programme des Festivales de la Convivialité.

ambiance festive et tradition d'accueil. À 9 h précise - horaire légèrement avancé par rapport aux précédentes éditions - trois formules seront donc proposées afin que chacun puisse se retrouver et participer selon son niveau (randonnée familiale, 10 km et semi-marathon).

Dossards personnalisés

Fidèle aux traditions qui en ont fait un rendez-vous incontournable depuis 35 ans, la Caldéniacienne offrira aux centaines de participants café et viennoiserie de bienvenue, douches à proximité de la ligne de départ, animations musicales, garderie pour les enfants et consigne gratuites. Sans oublier la qualité de parcours « préparés aux petits oignons » ainsi que le traditionnel repas d'après courses « garanti très animé », promet Alain Sommaruga, fondateur et indéracinable organisateur. Pour ceux

qui se seront engagés au 20 août, « leur prénom sera inscrit sur le dossard ». Un petit plus pour booster une participation qu'Alain Sommaruga espère bien voir repartir vers les sommets, « on espère bien dépasser 1 500 participants ». Plusieurs centaines de coureurs ont déjà finalisé leur inscription sur Internet. « Mais comme lors des années précédentes, tout s'accéléra dans les derniers jours », s'attend le boss qui, malgré un contexte économique compliqué, a décidé de ne pas augmenter les frais d'inscription.

Didier Humbert

Information importante aux licenciés FFA : expirant le 31 août, la licence 2022-2023 ne sera pas valable pour cette édition de la Caldéniacienne. Les organisateurs demandent de renouveler le document au plus tôt ou de produire un certificat médical conforme à l'inscription.

Course sur route Le succès fou de l'inoxydable Caldéniacienne



Photo Eric Dubois



L'hommage de Sonia Huguet Raiwisque



Chaudeney-sur-Moselle

La Caldéniacienne, c'est du sport, mais aussi beaucoup de sourires

À la veille de la rentrée des classes, le petit galop champêtre et animé de la Caldéniacienne s'est imposé comme un rendez-vous incontournable. Cette année encore, plus de 1 200 coureurs ont participé à cette épreuve toujours inscrite au label national du Challenge de la convivialité.

Fidèles aux rendez-vous, même avancés d'un quart d'heure cette année, les amateurs de course sur route n'ont pas boudé les trois départs au programme de la Caldéniacienne ce dimanche matin. Ils étaient en effet 1 280 inscrits, soit un peu plus que l'an passé, pour cette 35^e édi-

tion. Une Caldéniacienne qui, tradition une nouvelle fois respectée, s'est déroulée sous un beau soleil de fin d'été.

Les athlètes toulois à l'honneur

La Caldé, c'est une approche ludique et conviviale de l'activité physique. Entendez par là que tout est pensé pour choyer les coureurs : gardiennage d'enfants, restauration sur place, parcours animé et costumé, ravitaillement du « terroir », le tout en traversant le fort de Villey-le-Sec.

Une formule connue, mais surtout reconnue sur laquelle son créateur de la première heure, Alain Sommaruga, veille avec un grand cœur. À

peine les derniers coureurs libérés par un starter de luxe en la personne du conseiller régional Henry Lemoine, le boss songeait déjà à la prochaine édition. « Ce sera la 36^e, un cap symbolique pour moi. J'aurai alors 72 ans, la moitié de ma vie aura donc été occupée par cette Caldéniacienne. Après ? On verra... ».

Côté résultats purement sportifs, les athlètes de l'Union Sportive de Toul Athlétisme se sont mis particulièrement à l'honneur ce dimanche, notamment sur l'épreuve des 10 kilomètres remportée par Sonia Raiwisque-Huguet chez les femmes et Louis Matte chez les hommes.

● Didier Humbert



Donné à 9 h 35 précisément, le départ du semi-marathon a lancé ses 377 participants sur le magnifique parcours tracé en pleine nature. Photo Didier Humbert

C'est une habituée des lieux et de la victoire. D'ailleurs personne n'a pu la contester dès les premières foulées sur le 10km qu'elle boucle en 42'02. Pourtant à l'ambiance légère de l'instant, Sonia Huguet Raiwisque avait le cœur lourd et les pensées sombres. « J'ai hésité à venir mais cela était aussi un hommage et une manière aussi de vider la tête au moins le temps de la course. Cette victoire, je la dédie à mon neveu Loïc disparu tragiquement la semaine passée ».



DIMANCHE 3 SEPTEMBRE 2023

35^e CALDÉNIACIENNE

9h00
Randonnée
pédestre
familiale

9h15
10KM

9h35 : SEMI
MARATHON

Course nature

TOUS LES PARCOURS
EN SOUS-BOIS

Bibèdo
Le Bibe
CHAUDENEY/MOSELLE A 3KM DE TOUL
03 83 64 36 07 contact@lacaldeniacienne.fr
www.lacaldeniacienne.com

GrandEst

Toul

Toul

Toul

Toul

Toul

SLD TP

L'EST

BARTHELEMY

COLETTI HENRY

CORA

Magasin Vert

CA

CA

CA

CA

CA

CA

CA

Retour gagnant pour la Caldéniacienne

Des vainqueurs plus rapides qu'à l'édition passée et une hausse d'affluence ont fait de la Caldéniacienne une rentrée pleine de promesse pour les coureurs lorrains.

► **35e Caldéniacienne**
Ce dimanche, à Chaudeney-sur-Moselle

Côtoyer une championne National du 1500 et 5.000m, Emilie Jacquot-Claude, avec une sœur ou super Mario et Luiggi sur un même instant relève de l'anachronisme qui fait le charme de la Caldé. Sous le soleil de Chaudeney-sur-Moselle, le charme a ainsi une nouvelle fois agi, qui plus est, avec une affluence grandissante. De qui gonfler de confiance l'organisation pilotée par Alain Sommaruga à

perpétuer ce rendez-vous devenu l'un des plus anciens dans le paysage lorrain des courses sur route. C'est qu'entre les stands "terroir" et bien arrosés, les traditionnelles animations postées sur des parcours boisés et parfois techniques, l'expérience "Caldé" cultive son identité du "reviens-y".

Louis Matte, un train d'avance

Course de rentrée, essentiellement à sensation pour les aiguisés du chrono, cette 35e édition a aussi élevé le curseur avec sa devancière. Raison aussi pour laquelle malgré un bon chronométrique de 30 secondes, le Nancéien Tristan Humblet n'a pu décrocher de seconde victoire consécutive sur le 10km. Le Toulouais Louis Matte plus en jambes, l'a lâché au train au 4^e km pour s'imposer en 31'50. Et le constat se répétait sur le semi-marathon avec Teddy Colombe (Co Saint-Dizier), destituait de son titre 2022 malgré un chrono amélioré de 25 secondes. En effet, le Villarois Anthony Rozalski passait par là en guise de dernier réglage en vue des championnats de France de semi-marathon.

Alors que la Toulouaise Sonia Raiwisque-Huguet avait le



Sur le semi-marathon, le Villarois Anthony Rozalski a pris le dessus sur le vainqueur, Teddy Colombe. Photo Eric Dubois

cœur lourd mais solide pour prendre rapidement des devants et s'imposer sur le 10 km, Emilie Jacquot-Claude (Sarreguemines) a effectué une sortie victorieuse plus

mentale que "roulante". Le chrono la porte pourtant sur un indice de confiance avant d'embrayer sur le 20 km de Dijon puis de prendre la direction de la Porte de Brande-

bourg. Quelque part, l'arrivée rue du Haut Patis, à Chaudeney-sur-Moselle s'apparente à sa rampe de lancement pour le marathon de Berlin.

● Aymeric HUMBERT



Bonjour à toute l'équipe de l'organisation de la Caldé 2023. La Team Saint-Julien et moi-même avons fait le semi hier et nous tenions à vous faire part de notre entière satisfaction concernant l'organisation de l'événement.

Si on récapitule...

La parking.

La récup des dossards.

Le balisage.

Les nombreux ravitos.

Les bénévoles au top.

Les courses et la marche en parallèle sans se gêner.

Le p'tit café et viennoiseries à l'arrivée.

Tout était au top alors bravo ! Ça mérite d'être souligné, nous avons passé un super moment !

Félicitations et à l'année prochaine !

La Team Saint-Julien

Les réactions

Louis Matte (Toul) : « Je suis surpris du chrono »

Louis Matte (1e du 10 km) : « Je suis surpris du chrono, car je pensais être en moins de 33 et finalement c'est moins 32. J'avais de petite gêne au tendon d'achilles, j'espère pouvoir tenir ma place pour les championnats de France de semi-marathon ».

Tristan Humblet (2e du 10 km) : « Suite à ma chute à vélo, j'ai stoppé trois semaines mais j'ai eu de la chance car cela aurait pu être bien pire, donc je suis content. Après Louis a mis un gros train, je n'ai pas pu suivre, mais je fais 30 secondes de mieux que l'année passée, c'est plutôt encourageant en vue des France de semi-marathon ».

Dany Compagnon (3e du 10 km) : « J'avais souvent 4e ou 5e ici, là je gagne 50 secondes sur mon chrono de l'année dernière. Je ne me suis assez surpris en fait notamment sur la deuxième partie de course où j'ai du courir seul ».

Anthony Rozalski (1e du semi-marathon) : « À la vue de la liste des engagés, je ne venais pas pour gagner. Je n'ai trop relâché mon effort, et c'est assez technique sur les appuis,



Louis Matte (à droite) et Tristan Humblet (à gauche). Photo Eric Dubois

je voulais faire attention pour les chevilles, pour être au point pour le semi-marathon.

Emilie Jacquot-Claude : « Avec Anaïs (Beuchet) ; on s'est faite piquée par des frelons à l'échauffement. Donc ce n'était pas l'idéal, mais on a fait notre course, essentiellement pour travailler le mental en vue du marathon de Berlin. 1h23'40 c'est mon meilleur temps ici, donc c'est parfait ».

Julie Steit (2e du semi-marathon) :

« J'ai gagné l'année passée à un tirage au sort un dossard pour le marathon de Berlin. Donc il faut que je m'y mette. Là c'est mon premier semi, ça s'est globalement bien passé ».

Anaïs Beuchet (3e du semi-marathon) : « J'ai fait le semi du Luxembourg la veille en vue de préparer Berlin. J'arrivais en mode fatigue et c'est plutôt encourageant ».

● Propos recueillis par A.H.



35^e CALDÉNIACIENNE





”

Ma première Calde

- Très beau parcours dans les bois
- Plusieurs endroit où l'on croise les autres coureurs ou les musiciens
- Plusieurs stands très appréciables et bien placés
- Un magnifique passage dans « l'ancien fort » avec une violoncelliste totalement dans le thème (musiques GOT)
- Des bénévoles très souriants et investis
- Racines balisés au sol (ca a dû prendre un temps fou...)
- Très bien fléché dès la sortie de l'autoroute
- Affichage résultats réactif
- Des épingles de prévues dans les enveloppes de départ 😊

Très belle manifestation en tout cas un grand bravo !

Valentin





Photo Eric Dubois

Chaudeney-sur-Moselle • Le ravitaillement à la Caldé est à base de produits locaux





Les dés ont été bien lancés !!!

Cette 35^{ème} édition a attiré plus de participants que l'an passé et obtenu 5 étoiles sur 100 % des commentaires !

- Convivialité : ★★★★★
- Parcours nature et balisage : ★★★★★
- Animations : ★★★★★
- Sourires et fête : ★★★★★
- Ravitaillements : ★★★★★
- Petites attentions : ★★★★★
- Organisation générale : ★★★★★

Ce qui nous fait... 35 étoiles !!! 😊

- C**onviviale et familiale
- A**tractive et festive
- L**udique et atypique
- D**écalée et chamarrée
- E**moustillante et dansante ...

Merci!

La Caldé remercie très sincèrement
les 120 Bénévoles et les fidèles
Partenaires pour votre soutien,
tellement essentiel à son succès.



Course sur route

La Caldénicienne un succès fou



Avec une affluence gratuite de plus de 25% en deux éditions, la course de Chaudeney-sur-Moselle a effectué son retour au premier plan pour cette rentrée. Photo Eric Dubois

Chaudeney-sur-Moselle

La Caldénicienne, c'est courir ou marcher pour le plaisir



Entre course/randonnée et festivités, venez-vous dépasser et vous amuser sur la 35e Caldénicienne le dimanche 3 septembre. Photo Eric Dubois



Course sur route P.9
Succès retrouvés pour la "Caldé"



Photo Eric Dubois

1300

Soit l'affluence de cette édition de cette 35e édition, qui confirme la tendance à la hausse de la Caldénicienne, descendue à 1.002 en période covid en 2021.

Course sur route

Retour gagnant pour la Caldénicienne



Course sur route
Le succès fou de l'inoxidable Caldénicienne

Chaudeney-sur-Moselle
La Caldénicienne, c'est du sport, mais aussi beaucoup de sourires



Photo Eric Dubois



Vive Chaudeney, vive le sport, vive La Caldé !
Rendez-vous l'an prochain !